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Às 09:15h do dia 01 de outubro de 2023, sito à Rua Siqueira Campos, 88, Cavaleiro, Jaboatão 
dos Guararapes, nas dependências da Escola Solar do Saber, mediante convocação da Diretoria 
Regional, deu-se início ao Conselho Consultivo, com a presença dos chefes Alex Rocha, Gabriela 
Vanessa, César Lima, pela Diretoria Regional e Maurinaldo Antônio (63º), José Claudio (12º), 
Erick da Hora (211º), Lineu Miranda (38º), Sandro Ramos (105º), Adriana Sales (14º), Carlos 
Silva (25º), Voneide Dias (7º) e Maria José Feitosa (5º). O conselho consultivo foi iniciado com 
a apresentação do Sr. Alex Sandro da UFPE, que apresentou aos presentes o aplicativo Gnomon, 
que foi criado para servir como um aplicativo de geolocalização, servindo para registrar histórias 
e fatos antigos do local onde a pessoa estiver pesquisando, o app é atualizado por pessoas 
cadastradas e as postagens são analisadas e aprovadas por uma equipe responsável. Às 8:43hs 
registrada a chegada dos chefes Carlos e Adriana. Chefe Alex deu início a Pauta do conselho 
consultivo, chamando chefe Claudio para uma breve fala. Chefe Claudio falou sobre a sobrecarga 
e dupla função dos Presidentes no qual acabamos ficando com todo fim de semana 
comprometido, com isso, sugeriu para que o conselho consultivo fosse realizado aos sábados, 
deixando os domingos livres, ao que o chefe Alex ressaltou que são apenas 4 reuniões no ano, 
entretanto para o ano 2024 as previsões são de reuniões aos sábados para este conselho. 
Patrimônio Regional – chefe Alex citou que hoje não temos patrimônio físico como imóveis ou 
veículos, que estão sendo realizados resgates de fotos antigas. Sobre a antiga sede regional, foi 
descoberto que a diretora retomou a posse da sala à força e sem nenhuma comunicação prévia, 
entretanto que não podemos fazer nada, tendo em vista que o contrato de comodato estava 
vencido e mesmo que estivesse em dia o comodato é um instrumento frágil que pode ser rompido 
a qualquer momento, ficando o alerta para as diretorias locais. Informa que toda a documentação 
que estava na antiga sede foi retirada, colocados em sacolas e guardada em uma casa na rua 
Siqueira campos, 131 –cavaleiro, a disposição de todos, foi informado ainda que já foi resolvido 
com a Celpe a retirada do nome da região, a Compesa ainda não foi resolvido, a região teve que 
pagar duas contas e vai solicitar restituição dom a secretaria de educação, sendo esclarecido que 
foi necessário realizar os pagamentos para evitar que o CNPJ da instituição fosse prejudicado. 
Questionado qual seria o andamento dado pelo região quanto a uma sede regional, fia esclarecido 
que a Diretoria Regional entende que não é do interesse da instituição um novo comodato, pois 
é um investimento em um imóvel que nunca será da instituição. Atualmente a Região tem 
endereço em um escritório virtual na rua da Aurora, 325 e a intenção é juntar dinheiro para 
compra de sede própria, caso apareça algum leilão interessante. Com a mudança de endereço, 
está sendo possível regularizar a documentação da instituição, faltando a alteração do endereço 
no CNPJ e com toda a documentação em dia será possível realizar o cadastro no CONDICA do 
Recife e arrecadar recursos através de contribuição de IR. Chefe Claudio pediu a palavra e 
informou que após cadastro no CONDICA, deveria ser criada uma comissão para captação de 
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recursos e o grupo responsável pela captação seja recompensado financeiramente, chefe 
Maurinaldo citou a possibilidade de realizar parceria com a Celpe, onde os consumidores 
poderiam doar  R$1,00 na conta, a Região se comprometeu a verificar a possibilidade com a 
contabilidade de que forma se daria o repasse dos valores para os grupos e se isso é possível, 
ressaltando a impossibilidade de repasse de valores sem nota fiscal; Chefe Adriana ressalta o 
modelo da campanha do óleo, onde foi citado que o 14º irá receber um voucher para compras na 
loja escoteira, talvez este seja o melhor modelo de repasse de recurso, onde chefe Lineu falou da 
importância do cuidado com o lidar com os recursos. Seguindo a pauta, sobre o tópico comissão 
fiscal, chefe Alex informa que existe uma situação de vacância, notificada no grupo dos 
presidentes e que após a nota houve uma série de questionamentos, inclusive sobre a CFR decidir 
quem seria o novo integrante, porém essa alegação não tem fundamento uma vez que a CFR tem 
suplentes, assim quando a chefe Juma saiu, automaticamente assumiu o primeiro suplente, chefe 
Carlos Silva; Informa que, mesmo a região alertando sobre o vencimento do registro, a renovação 
não foi realizada e, mesmo com algumas cobranças e envio de boletos para renovação, passaram-
se os meses de junho, julho e agosto, sem a renovação do registro e somente após a nota é que 
houve a renovação do registro. Não aceitando a perda de mandato, o William está pleiteando que 
não houve vacância. A Região mandou algumas perguntas para o departamento jurídico nacional 
e está aguardando retorno para providências. Dando continuidade, seguimos para o próximo 
tópico que é ENED-BA, chefe Gabriela comentou que a Carmen Barreira (Vice-presidente 
Nacional), comentou que tudo que acontece nas regiões eles acompanham, foi verificado que 
existem vários grupos que estão aceitando jovens em idade não adequada, que estão colocando 
fotos forjadas no paxtu (Faz uma atividade e usa a mesma foto para pontuar em mais de uma no 
paxtu), que tem grupo que apresenta poucos jovens registrados e que nas fotos aparecem muitos 
jovens, tudo isso está sendo observado e deve ser evitado, sugeriu-se que a região se fizesse 
presente em algumas atividades desses grupos, afim de inibir essas ações, também foi 
questionado porque a região não fala com os presidentes das unidades e chefe Alex citou que a 
região fica receosa com a forma que as pessoas possam receber as abordagens, que maioria dos 
presidentes não se fazem presentes nos conselhos consultivos, onde os assuntos são tratados, que 
em todos conselhos são sempre os mesmos presidentes presentes. Chefe Sandro citou que sente 
falta de uma punição para esses grupos que fazem coisas erradas; Chefe Gabriela citou que 
colocou em sua agenda uma visita para os grupos, mas que mediante as demandas das atividades 
e poucas pessoas para ajudar, a região fica sem condições de se fazer presente. Sugeriu-se levar 
o conselho consultivo para essas unidades onde os presidentes não comparecem nas reuniões, 
mas o chefe Alex citou que já foram realizadas reuniões privilegiando algumas localidades, 
porém não houve adesão. Chefe Alex pede que os presidentes conversem com os seus Diretores 
de Métodos Educativos e passem as demandas pois as mensagens não estão chegando nas seções 
e que tem adultos que não sabem das atividades e sequer sabem registrar em atividades e nem 
puxar autorizações dos jovens no paxtu. Chefe Alex citou a estrutura ideal para uma tropa que 
seria o chefe da tropa e um assistente para cada patrulha, que estamos pecando em não lançar as 
conquistas dos jovens e adultos no paxtu, o que dificulta na hora de uma condecoração e sugeriu 
para marcar um dia atualização da vida dos jovens e adultos no paxtu e que todos os chefes têm 
que ter acesso no paxtu para lançar a evolução dos jovens, cada um com liberação de acordo com 
suas funções. Foi solicitado que os chefes façam um acompanhamento mais acirrado em relação 
a progressão dos jovens. Chefe Lineu falou do incentivo em que os próprios jovens façam as 
inscrições e puxem as autorizações no paxtu e chefe Alex falou que não devemos ter medo do 
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protagonismo juvenil, que o jovem com conhecimento ajuda a chefia na condução foi registrada 
a chegada da chefe Maria José Feitosa (Zelita) às 10:23hs. ELO - Chefe Alex citou que no 
momento existem poucos inscritos, que percebeu um grande interesse de adultos no evento, mas 
que a inscrição será limitada, primeiro desejam ver as inscrições dos jovens e que a configuração 
ideal é apenas 1 chefe para acompanhar e 1 como forma de segurança, caso haja algum problema 
com o primeiro chefe, mas que este segundo chefe ficará como staff, falou também que deve-se 
analisar o chefe que irá acompanhar, pois a caminhada será cansativa, terá que ser alguém com 
resistência. Crescimento - Chefe Alex apresentou um comparativo de 2019 até agora e se 
espantou com a queda dos efetivos, sugeriu que as unidades realizem um filtro do último registro 
de 2019 pra cá e faça um trabalho de resgate desses jovens. Maioria dos grupos teve queda o 
efetivo com exceção do 14º que manteve e do 105º que cresceram o efetivo e os demais grupos 
apresentaram queda. Foi falado da importância da captação de adultos e que deve ser feito uma 
entrevista e análise antes da aceitação do voluntário. Na ocasião foi comentado que tem grupos 
que possuem chefes que estão registrados, mas que não contribuem nas atividades e que os 
presidentes não devem permitir que esses chefes causem insatisfação aos chefes que estão 
realizando seus trabalhos. Chefe Claudio falou a importância das parcerias e citou o Transforma 
Brasil e o Transforma Recife, que são possíveis parceiros para captação de voluntários. 
Comportamento - vem se observado uma dificuldade nas unidades, chefes ficam conversando 
enquanto os jovens ficam dispersos e que a região vai marcar uma confraternização afim dos 
chefes atualizarem is assuntos e no dia de atividades focarem nos jovens e que filtrem os adultos 
que irão para as atividades regionais, pois estão indo mais chefes do que jovens, mandar somente 
o necessário e os que trabalhem e que devemos dá uma atividade para esses chefes assumirem 
para que eles sintam o peso do que é comandar uma atividade. Foi observado que durante a 
cerimônia os jovens estão focados, prestando atenção enquanto os adultos ficam reunidos 
conversando e atrapalhando. Chefe Alex falou que deve ter mais atividade de patrulha e que 
deve-se dá mais propriedade aos monitores, olhar para eles com outros olhares. Chefe Erick falou 
sobre uso de rádios nas atividades, que os grupos devem capacitar os adultos para o uso dos 
rádios. Competência dos Presidentes – chefe Alex apresentou o artigo 36 do Estatuto onde fala 
da competência da Diretoria Local, dos trabalhos na comunidade, dentre outras obrigações 
previstas no artigo 36. Falou, ainda, sobre padronização e regras da instituição como o uso do 
lenço regional e o lenço de gilwell. Foi sugerida a realização de campanhas financeiras como dia 
do sorvete, dia da pizza, dia do açaí, dia do hambúrguer, dia da feijoada e demais campanhas 
para que os grupos arrecadem dinheiro, falou também da importância da cobrança da 
mensalidade e busca de patrocinadores. Chefe Alex falou da obrigação dos grupos em apresentar 
o balanço anual em tempo determinado e da aprovação do calendário anual que deve ser 
apresentado até 30/11, pediu para não engessar o calendário, deixando espaço para os jovens 
realizarem suas progressões, reuniões de patrulhas e atividades de tropa. Comunicação – O 
calendário regional já foi apresentado e o chefe Alex pontuou em cada mês as atividades já 
programas, relatou que a UEB faz propostas de atividades no caderno de atividades, mas se os 
grupos não se identificarem, podem fazer outras atividades, não sendo obrigatório que façam 
todas as atividades. Foi registrada a saída dos chefes Lineu e Maurinaldo às 11:28h. Chefe Alex 
comentou que nos 100 anos da UEB deseja fazer uma grande comemoração e que irá necessitar 
do apoio de todos os grupos. Na avaliação dos desfiles Chefe Alex citou que na avaliação do 
google forms, algumas colocações chamaram atenção, tais como: Informações não terem 
chegado nos jovens, Reclamação dos locais dos ensaios sendo dito que o local, um quartel do 
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Exército , não era seguro, Demora para início dos desfiles, sendo pontuado que se os desfiles são 
agendados para iniciar num determinado horário, devemos nos antecipar e não chegar em cima 
da hora, Sugestão para que lobinhos possam desfilar quando a norma proibindo é da organização 
do evento e isso já havia sido pontuado. Foi sugerido a criação de uma comissão para o desfile e 
uma chamada aberta para sugestões de locais para os ensaios, onde os grupos anfitriões 
apresentem o que irão oferecer (Agua, lanche, almoço, lanche...). Em função do horário, dá-se 
por encerrada a reunião às 11:52h, cuja ata foi lavrada pela Chefe Adriana Sales e finalizada pelo 
chefe Alex Rocha antes da publicação. ------------------------------------------------------------------- 
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